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Mejora de perspectiva de S&P fue una muy buena noticia porque estábamos temerosos 
de que sucediera lo contrario, o sea que esto es doblemente bueno: Manuel Somoza 

 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de 
CIBanco, en Milenio Noticias, conducido por Alejandro Domínguez, en Milenio TV. 

 
 

ALEJANDRO DOMINGUEZ: Como todos los viernes, es momento de ir con Manuel Somoza 
para responder las preguntas y dudas financieras que ustedes nos envían cada semana.   
 
MANUEL SOMOZA: Muy buenas noches. Es viernes y voy a contestar una pregunta que nos 
llegó al Twitter de @CISomozaMusi, que dice lo siguiente. ¿Por qué es tan importante que 
Standard and Poor's haya cambiado la perspectiva de la deuda mexicana de negativa a 
normal? 
 
Bueno, es un tema realmente importante por muchas cosas, pero lo más relevante en esto 
es que México en los últimos años ha recibido una enorme cantidad de inversión extranjera. 
Los extranjeros han invertido en forma directa muchísimo dinero, lo vimos el domingo 
pasado aquí en Milenio Mercados en Perspectiva, pero también hay inversión financiera de 
extranjeros que vienen buscando simplemente un mejor rendimiento para los fondos que 
manejan y ese lo encuentran en los bonos mexicanos emitidos por el gobierno federal.  Es 
una mecánica muy sencilla donde ellos vienen, venden sus dólares, reciben pesos y con esos 
pesos compran bonos a largo plazo del gobierno mexicano.  
 
Bueno, pues del 2008 a la fecha, el saldo acumulado de estos ahorros de extranjeros en el 
país suma 2.1 miles de millones de pesos, a lo mejor esta cifra se entiende mejor en 
dólares, son como 125 mil millones de dólares, claro, que están invertidos en bonos 
mexicanos denominados en pesos.  
 
Este dinero está aquí porque nos tienen confianza y esa confianza viene de que las 
calificadoras internacionales nos han dado un grado de inversión aceptable. Dicen que 
México es susceptible de invertir y además que México es un país que va a pagar sus 
compromisos. En el fondo es eso, entonces en la medida en que estas calificadoras nos 
mejoren la calificación, primero pues garantizamos que ese dinero se va a quedar aquí 
todavía un buen rato y lo necesitamos, pero también le da confianza a la inversión 
extranjera directa que se viene a establecer en forma definitiva.  
 
O sea que sí fue una muy buena noticia y además estábamos temerosos de que sucediera lo 
contrario, o sea que esto es doblemente bueno.  
 
Muy buenas noches y muchas gracias.  
 
  


